

Luis Soto

Agenda CONFIDENCIAL

■ ¡Quieren “chamaquearnos”!

Los gobernadores del PRI, del PAN y del PRD que se reunieron el miércoles con el secretario de Hacienda para tratar de encontrar una salida a la crisis de liquidez que enfrentan los gobiernos estatales por la caída en las participaciones federales, salieron un poquitito molestos, por no decir que echando pestes, porque sospechan que el doctor Agustín Carstens quiere “chamaqueárselos”.

Según comentaron algunos gobernadores al columnista, el secretario de Hacienda les tiró el mismo rollo que utilizó durante su participación en las Audiencias Públicas del Congreso, donde oficialmente informó que el país prácticamente se encuentra en la ruina financiera porque los recursos de la abundancia petrolera se acabaron. Por tanto, señores, la única receta para aliviar la caída en las susodichas participaciones, es potenciar de manera significativa los recursos remanentes para 2009 del Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), que suman 13 mil millones de pesos; en caso de ser necesario, o sea si de plano está llevándose la fregada, realizar una operación similar con los seis mil millones de pesos disponibles para 2010, les sugirió.

¿Y qué significa potenciar?, preguntaron algunos gobernadores bisoños. Pues bursati-

lizar para que, como por arte de magia, te den el doble, respondieron los que saben. Quédate igual, quedé igual, insistieron aquéllos. Pues endeudarse, hombre. ¡Pero así te den el triple por esos 13 mil millones de pesos no tapa el agujero financiero de casi 50 mil millones de pesos que en conjunto traemos los estados!, exclamaron. Bueno, algunos desesperados dijeron estar dispuestos a agarrar lo que sea, aunque fueran migajas porque no tienen ni para pagar la nómina. El problema, sin embargo, es que la deuda que contraiga cualquier entidad sólo puede utilizarse para inversiones productivas y no para gasto corriente, señalan los que saben. No faltó el gobernador que propusiera que la Secretaría de Hacienda les adelantara un mes de las mencionadas participaciones, como alguna vez lo hizo Francisco Gil Díaz. Pero no recibió respuesta. También plantearon al funcionario que les regresara a los estados parte de las potestades recaudatorias, pero el doctor puso oídos sordos.

Los más suspicaces están pensando pedirle al secretario de Hacienda que “saque los guardaditos” que tiene en algunos fondos, como el de pensiones; o que les regresara la lana con la que contribuyeron para que se compraran las coberturas petroleras (unos diez mil millones de pesos), o que les asigne una parte de los recursos ociosos que tiene la dependencia a su cargo. ¡Ni se atrevan a pedirme algo así. Si les doy parte de esos fondos, no me va a alcanzar para cubrir el gasto público!, seguramente pensó el secretario Carstens.

Total, que los gobernadores salieron de la comentada reunión “con la cola entre las patas”, porque el titular de las

finanzas públicas no pudo moverse ni un centímetro de su posición, mejor dicho de su propuesta de que lo único que pueden hacer las entidades federativas para salir del hoyo, es endeudarse. Lo que no se explican algunos observadores, es por qué si varios gobernadores tienen hoy más poder que nunca, y ya se dieron cuenta de que la instancia no es negociar con la Secretaría de Hacienda sino en el Congreso, siguen insistiendo con el secretario en que les ayude a resolver ese “problemita de caja”, como diría “El Negro”. ¿O sea que es más fácil brincarse a Agustín Carstens que darle la vuelta?, preguntan algunos. ¡Pues nosotros diríamos!, responden varios de los “virreyes” malosos.

Agenda previa

Apenas ayer comentábamos en esta columna algunas de las estulticias del “trío de... funcionarios” que en la Secretaría de Economía deciden la política comercial azucarera, cuando ayer mismo la señora Lorenza Martínez, subsecretaria de Industria y Comercio, nos confirmó que están decididos a realizar cualquier tarugada para ganarse un galardón. Y quien lo dude, que lea: En el *Diario Oficial de la Federación* se publicaron ayer las bases de la licitación para aquellos que deseen participar en la importación de las primeras cien mil toneladas de azúcar (de un cupo de casi 400 mil). A juicio de los especialistas, importar a cachitos va a provocar una mayor especulación y precios más elevados del azúcar; por otro lado beneficiará económicamente a aquellos *traders* que, como Cargill de México, ya tienen en recintos fiscales de México varias decenas de miles de toneladas de dulce de caña, y sólo estaban esperando la subasta.



Continúa en siguiente hoja

Lo más preocupante es que esta y otras decisiones de la autoridad comercial provoquen un desorden en el mercado nacional.

La misma Lorenza confirmó lo que la semana pasada había adelantado su colaborador más inútil (Rodrigo García Verdú): Que para darle en la torre al mercado, Economía estaba pensando en autorizar otro cupo de importación por 200 mil toneladas de azúcar estándar o

mascabado, de Guatemala, Colombia, Brasil y Argentina. ¡Ah caray, no sabíamos que Argentina exportaba azúcar!, exclaman los especialistas. Ella menos, pero quiso presumir que es bien lista, apuntan sus detractores.

El Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), que dirige Luis Miguel Álvarez, realizará una megasubasta donde pondrá a la venta un total de 15 millones de bienes. El acto

tendrá lugar el 3 y 4 de septiembre próximo en la ciudad de México. Los ingresos obtenidos servirán para fortalecer las finanzas públicas. ¡Otro guardadito del secretario de Hacienda, eh! ☒

Total, que los gobernadores salieron de la comentada reunión "con la cola entre las patas", porque el titular de las

finanzas públicas no pudo moverse ni un centímetro de su posición, mejor dicho de su propuesta de que lo único que pueden hacer las entidades federativas para salir del hoyo, es endeudarse